



2

SEGUNDO  
**INFORME**



**DIF**

**ACTOPAN**

*Transformando con el corazón*



# **SEGUNDO INFORME DE RESULTADOS DIF ACTOPAN, VER.**

**ING. CUITLÁHUAC GARCÍA JIMÉNEZ**

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE VERACRUZ  
DE IGNACIO DE LA LLAVE

**LIC. REBECA QUINTANAR BARCELÓ**

DIRECTORA GENERAL DEL SISTEMA DIF DEL ESTADO DE  
VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE

**C. MARÍA ESTHER LÓPEZ CALLEJAS**

PRESIDENTA CONSTITUCIONAL DEL H. AYUNTAMIENTO DE  
ACTOPAN, VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE.

## **“DEBES SER EL CAMBIO QUE DESEAS VER EN EL MUNDO”**

M. GHANDI

### PRESENTACIÓN.

Se cumplen dos años de trabajo en el sistema DIF municipal de Actopan, considerando que en todo gobierno, uno de los principales compromisos por atender es la asistencia social, nosotros, dimos continuidad al gran trabajo realizado en 2022, siempre en favor de las familias y los sectores vulnerables de nuestro municipio.

Desde el primer día de gestión, la administración 2022-2025, se ha caracterizado por su cercanía con las personas, y hemos seguido ese ejemplo brindando atención a la problemática de cada una de ellas y derramando certidumbre y esperanza, garantizando que el equipo de trabajo DIF les dará siempre una respuesta satisfactoria.

Desde que asumí el cargo de presidenta del sistema DIF de Actopan, el 15 de enero del 2023, me planteé seguir la encomienda de nuestra Alcaldesa Mary López Callejas y del sistema DIF estatal, así como dar continuidad al trabajo de la maestra Jazmín López Arriola; me he involucrado en los casos especiales que se presentan entre nuestra población de manera que dos de los temas que han llamado mi atención son: el abandono total de adultos mayores por parte de sus familiares y la violencia hacia la mujer, en dichos casos hemos intervenido para atenderlos oportunamente.

Más allá de ser una institución de gobierno, el sistema DIF de Actopan adquiere el compromiso de enaltecer los valores, la vocación de servicio y la empatía hacia la necesidad del prójimo, con cada situación que llega a nuestros oídos nos volvemos más humanos y un cúmulo de emociones en nuestros corazones emana.

Cada logro es el resultado del compromiso del personal de todas las áreas que conforma la familia DIF-Actopan, a quienes hago un reconocimiento público por su entrega, pues a lo largo de este año, han ejecutado los programas en las localidades y dirigido a las personas que más lo necesitan.

Refrendamos el compromiso de dar atención y seguimiento a cada problemática que nos llega a nuestras instalaciones, con el fin de lograr el objetivo de nuestro slogan: TRANSFORMANDO CON EL CORAZON.

Por todo esto me complace presentar ante nuestras autoridades municipales, pueblo de Actopan e invitados especiales, los resultados alcanzados este año en el sistema DIF municipal.

## PRESIDENCIA



A través del área de Presidencia del sistema DIF municipal brindamos atención personal a 287 habitantes del municipio con despensas, apoyo económico para compra de medicamentos, traslados a citas médicas en diferentes hospitales de distintas ciudades, atendimos casos de violencia intrafamiliar y violencia hacia el adulto mayor, solicitudes de instituciones de educación para atención del alumnado con platicas orientativas.

Realizamos 86 visitas domiciliarias, para atender denuncias anónimas

sobre adultos mayores en situación de abandono, brindamos asistencia a familias con casos de violencia en su entorno, dimos atención médica a personas cuyos padecimientos los mantienen inmóviles y no contaban con los recursos para trasladarse a recibir atención médica.

Visitamos 12 clubes del adulto mayor, con los que convivimos y participamos, escuchamos sus necesidades y ofrecimos atención a todas ellas.

Participamos en la feria del emprendedor, organizada por los alumnos de la Escuela Secundaria General Emiliano Zapata de la cabecera municipal, con la capacitación sobre derechos humanos y grupos prioritarios.

Nos reunimos con SEDESOL para dar seguimiento al programa de apoyo a la vivienda.

Entregamos aparatos funcionales en las localidades de Mozomboa, Tinajitas, Hornitos, Santa Rosa, Villa Rica y Palmas de Abajo.

Brindamos atención al llamado de auxilio de una familia cuya vivienda sufrió un incendio, quedando sus bienes muebles en

cenizas; nuestra prioridad fue cubrir las necesidades de los tres menores de edad que habitaban esa casa, realizando la compra de ropa, calzado, útiles escolares y colchones donde pudieran dormir dignamente junto con el resto de los integrantes de la familia.

Fuimos partícipes del Congreso Regional contra las adicciones, refrendando nuestro compromiso de aportar todo lo posible para alejar a nuestros menores de edad de los malos hábitos y el consumo de sustancias nocivas.

En todo momento hemos sido partícipes de las actividades organizadas por el sistema DIF estatal con el fin de vincular a nuestra población con los distintos eventos públicos que incentivan su desarrollo, como las olimpiadas de Oro, realizadas en la ciudad de Xalapa, donde trasladamos a un grupo de adultos mayores actopeños para participar representando a nuestro municipio, logrando destacar en el evento con algunas preseas de bronce obtenidas en diversas disciplinas.

Con la finalidad de reforzar nuestras diferentes áreas, gestionamos el ingreso de una psicóloga más, y fortalecimos el área de atención de la Procuraduría para no dejar de proporcionar atención especial a los casos que se presentan.



## DIRECCIÓN

A través de la Dirección del sistema DIF municipal brindamos atención personal a 352 personas con diferentes problemáticas, realizamos 15 visitas domiciliarias, 6 visitas a DIF estatal con el fin de entregar documentación de beneficiarios, una capacitación en el Centro de Rehabilitación e Inclusión Social de Veracruz, CRISVER.



## SERVICIOS

- **ÁREA MÉDICA**

A través del consultorio médico hemos ofrecido mil 659 consultas a personas de todo el municipio, a muy bajo costo, atendiendo padecimientos de salud familiar, realizando curaciones, elaborando certificados médicos y de defunción, y realizamos visitas domiciliarias para dar atención a personas de diferentes edades con dificultades de movilidad, por lo que el equipo médico se trasladó en diversas ocasiones a las distintas localidades para atender el llamado de los familiares, agente municipal o vecinos de los pacientes.



- **PSICOLOGÍA**

Mediante el área de psicología brindamos atención con terapias psicológicas a 227 adultos, 473 niños y niñas y 45 adolescentes, ofreciéndoles la alternativa de bajo costo.

Realizamos 10 visitas domiciliarias, 5 visitas a Fiscalía especializada y 2 acompañamientos al sistema DIF estatal.



- **UNIDAD BÁSICA DE REHABILITACIÓN**

En la unidad de rehabilitación ofrecimos mil 82 terapias a personas de todo el municipio e incluso de municipios vecinos, a un costo bajo, aumentando un 40 por ciento la atención en comparación con el año pasado, también realizamos traslados sin costo alguno los días lunes y martes para pacientes de diferentes localidades de nuestro municipio con la finalidad de acercarlos al área de rehabilitación; los días miércoles realizamos terapias acuáticas en el balneario La Carpa para dar continuidad a los tratamientos de diferentes tipos que reciben nuestros beneficiarios.

En esta área atendimos pacientes de diferentes edades con problemas como desgaste de rodilla, Evento Vascular Cerebral

(EVC), fractura de radio y cubito, debilidad de músculos, fractura de rodilla, amputación traumática, hernia discal, Síndrome de Dubin – Johnson, fractura de humero, fractura de fémur, Parkinson, pie plano, fractura de muñeca, anteversión frontal, contractura lumbar, esguince de muñeca, esguince de ligamentos cruzados y fractura de pelvis, logrando reportar increíbles avances satisfactorios en cada paciente.

En total brindamos 152 terapias a menores de edad y 930 para adultos.



- **FARMACIA**

A nuestra farmacia asistieron 502 personas solicitando algún medicamento, logramos entregar un total de mil 58 medicamentos en existencia, a través del área de Trabajo Social también realizamos la donación de medicamento para diferentes casos.



- **PROCURADURÍA**

Nuestros abogados del área de Procuraduría atendieron a mil 751 personas, entre las que se encuentran 292 citadas a audiencia, 6 para temas administrativos, 60 visitas domiciliarias y 25 visitas a la Fiscalía, las cuales correspondieron a denuncias y de protocolo.

Realizamos 294 asesoramientos en materia de pensión alimenticia, y convivencias familiares.

Emitimos 7 actas de cuidados y protección, 21 convenios de conciliación, 1 acta circunstanciada de hechos, 2 actas de cuidado y protección, 38 oficios enviados a distintas instituciones para realizar gestiones correspondientes con niñas, niños y adolescentes.

21 oficios recibidos, los cuales se atendieron dentro del marco correspondiente, 2 constancias de tutoría, 627 recepciones de pensiones, 627 pensiones entregadas y 21 convenios entre padres para convivencia y pago de pensiones.

Realizamos un ingreso al centro CONECALLI así como la gestión ante la Fiscalía coordinadora especializada en investigación de delitos de violencia contra la familia, mujeres, niñas y niños y de trata de personas, para restituir el derecho a vivir en familia.

En coordinación con el registro civil, realizamos la gestión para el registro de nacimiento extemporáneo de 9 niñas y niños, y así poder validar su derecho a la identidad y formar parte de una institución educativa.

Se realizó la denuncia ante la comisión nacional de búsqueda de personas desaparecidas con sede Xalapa, por la desaparición de un adolescente de 14 años de edad, de identidad resguardada. El cual fue localizado en perfectas condiciones y entregado a su familia.

Brindamos acompañamiento a 8 niñas, niños y adolescentes, a instituciones de diferentes niveles educativos para que fueran incorporados al plan de estudio en curso.

Ejecutamos el protocolo de Actuación para la Implementación de las Ordenes y Medidas de Protección para las Mujeres, Niñas y Adolescentes en Situación de Violencia en el Estado de Veracruz.

- **PSICOLOGÍA EN PROCURADURÍA**

En cumplimiento de la ley 276 sobre los derechos de niñas, niños y adolescentes del estado de Veracruz, en su artículo 222 fracción primera, inciso A, que nos señala que para proveer una protección integral las procuradurías municipales de protección, deberán abarcar atención médica y psicológica, a partir del presente año se instaló la atención psicológica especializada para niñas, niños y adolescentes, víctimas o en situaciones de vulnerabilidad, con el objetivo de proteger el interés superior de la niñez.

Por lo anterior hemos brindado acompañamiento a niños, niñas y adolescentes víctimas en diferentes instancias.

Realizamos charlas a alumnos en atención a solicitudes de instancias educativas de nuestro municipio, realizamos la capacitación a docentes y padres de familia.

Ofrecimos 49 atenciones psicológicas, 33 observaciones en convivencias de padres e hijos, solicitados por juzgados, 22 visitas a la Fiscalía de Xalapa, para denuncias y seguimientos y 38 visitas domiciliarias.



- **TRABAJO SOCIAL**

En este año brindamos atención a 2 mil 526 personas a través del área de Trabajo Social.

Beneficiamos a 559 personas, surtiendo recetas médicas con descuentos de entre el 50 y el 100 por ciento.

Donamos 894 medicamentos y realizamos mil 992 traslados a diferentes instituciones de salud entre las que se encuentran: el Hospital Civil, el Centro de Alta Especialidad Dr. Rafael Lucio, Hospital Regional de Veracruz, Torre Pediátrica, Centro Estatal de Cancerología CECAN, Hospital Covadonga, Fundación Hernández Zurita cede Coatepec, Orizaba y Vega de a la Torre, Instituto Veracruzano de Salud Mental, Hospital regional de Cardel, Hospital Regional de Veracruz, CRISVER, CRIVER, Salud Digna, IMSS y Hospital Los Ángeles Xalapa.

Las personas fueron trasladadas en el vehículo adaptado con el que contamos y en vehículos oficiales del Ayuntamiento de Actopan, donde personas de las localidades de: Chicuasen, Ranchito de las Animas, La Caña, Buena Vista, Los Ídolos, Mozomboá, Villa Nueva, Cerro Gordo, Santa Rosa, Flor Blanca, San Isidro, Pastorías, Actopan cabecera, entre otros, se vieron beneficiados con este apoyo de transporte.

Otorgamos 34 vales para estudios clínicos completos, apoyos de ultra sonido para 28 personas de bajos recursos, servicio de electrocardiograma para 108 personas en el área médica del DIF municipal.

Apoyamos a 20 personas con estudios de rayos X; mediante brigadas de salud visual en coordinación con la Fundación Hernández Zurita, atendimos 445 solicitudes.

Realizamos 3 visitas domiciliarias solicitadas por Fiscalía, 221 estudios socioeconómicos para la entrega de apoyos de programas sociales, agendamos citas a hospitales, y otorgamos la condonación de consultas con médicos especialistas.

Gestionamos la realización de tomografías a menores de edad con problemas de salud urgentes.

Entregamos botes leche y pañales para diferentes etapas de edad a madres solteras en beneficio de menores lactantes, registrando un total de 25 madres solteras beneficiadas.

Entregamos pañales a adultos mayores y personas con discapacidad o con problemas motrices, los beneficiados fueron 35 personas en situación de cama.

Entregamos mil 200 artículos educativos como útiles escolares a niños y niñas de bajos recursos.



- **ATENCIÓN DEL ADULTO MAYOR**

En atención a las personas mayores de nuestro municipio se realizaron las siguientes actividades:

25 visitas a los clubes del adulto mayor, realizamos varias actividades con los abuelitos, como juegos de lotería, activación con baile, convivencia del día del abuelo, donde les obsequiamos detalles y un pastel y celebramos a los integrantes del club una vez al mes por sus cumpleaños.

Ingresamos 177 expedientes para aparatos funcionales al sistema DIF Estatal; con recurso propio otorgamos 60 aparatos funcionales totalmente gratis a personas con dificultades motrices y adultos mayores a lo largo de nuestro municipio.

Coordinamos la brigada de entrega de lentes gestionados ante el sistema DIF estatal denominada “Una mirada hacia el corazón”

Gracias a la gestión del año anterior, a principios de 2023 entregamos aparatos funcionales del Patrimonio de la Beneficencia Pública del Estado de Veracruz, beneficiando a 366 adultos mayores con problemas auditivos, psicomotrices y visuales.

Realizamos 48 visitas domiciliarias a personas de la tercera edad en situación de vulnerabilidad en compañía del médico.

Gracias al apoyo y coordinación con la presidenta municipal María Esther López Callejas, hemos tomado acción para hacer cambios significativos en los hogares de nuestros habitantes en situación de vulnerabilidad.



## DESARROLLO COMUNITARIO

Como parte de los trabajos de desarrollo comunitario, realizamos la entrega de desayunos escolares en las modalidades fríos y calientes, del programa estatal del sistema DIF de Veracruz, beneficiando a 10 mil 166 alumnos de escuelas de las localidades de:

Paso de la milpa, Los Otates, Chicuasen, Cerro Gordo, Vista Hermosa, Llano de Zarate, Los Frailes, La Caña, Totolapan, El Zetal, Plan de la Higuera, San Nicolas, Soyacuautla, Flor Blanca, Hornitos, Actopan cabecera, Coyolillo, La Esperanza, El Viejón, Santa Rosa, Palmas de Abajo, y El Ojital.

Encabezamos la entrega del programa mil días de vida en despensas, beneficiando a 300 familias.

Impartimos 8 asesorías para los asistentes del programa educativo CAIC donde se dotó de material didáctico y material sanitizante para el cuidado de los niños.

Impartimos 3 pláticas sobre alimentación durante y después del embarazo.

Realizamos entregas de despensas a comedores comunitarios beneficiando a 48 familias.

Entregamos paquetes de asistencia social alimentaria a personas de atención vulnerable beneficiando a 15 familias.

Y asistimos a múltiples capacitaciones en el sistema DIF Estatal.



## EVENTOS CONMEMORATIVOS Y CON CAUSA

Encabezamos diferentes eventos de programas gratuitos, conmemoraciones y apoyos en beneficio de personas de escasos recursos.

Para el Día de reyes realizamos un evento masivo en la explanada del Parque Morelos de la cabecera municipal, donde mil 500 niños disfrutaron de un show infantil de super héroes, un delicioso chocolate con rosca de reyes y rifas de juguetes y juegos.

Llevamos a cabo una caravana durante el mes de enero, que recorrió todo el municipio con la participación de los trabajadores del Sistema DIF, mediante la cual, más de 7 mil niños sonrieron en sus localidades con la visita de los reyes magos regalándoles juguetes y dulces.

En el marco del mes del amor, y en coordinación con el registro civil de este Ayuntamiento, participamos en las bodas colectivas realizadas el día 14 de febrero en la playa de la localidad de la Mancha, donde 55 parejas consolidaron su matrimonio legalmente ante la sociedad.

- **DÍA DE LAS MADRES**

Realizamos a lo grande un festival en honor a las reinas del hogar en el parque Morelos, con un espectáculo, rifas de enseres domésticos y un refrigerio.

Asimismo, entregamos a instituciones educativas 600 obsequios que rifaron en sus eventos para celebrar a las mamás.

- **DÍA DEL PADRE**

También organizamos un festival espectacular para los papás actopeños, en coordinación con la Dirección de Deportes realizamos una carrera para incentivar la participación de los papás con sus pequeñitos.

- **DÍA DEL ABUELO**

Con mucho orgullo participamos en la organización del festival Estatal del Danzón, apoyamos con el traslado de 120 abuelitos de diversas localidades al salón donde se realizó el magno evento en su segunda edición.

Entregamos obsequios y pastel a los abuelitos por su día en cada uno de los clubes del adulto mayor.

- **USAER**

En coordinación con las maestras de las Unidades de Servicios de Apoyo a la Educación Regular, USAER, realizamos la primera caminata por la inclusión.

En conmemoración de la importancia de generar entornos igualitarios para todos.

Lo recaudado por la inscripción a esta caminata, fue donado a alumnos de las USAER para que cuenten con material didáctico que les permita seguir aprendiendo en sus instituciones educativas.

- **DÍA DEL NIÑO**

El día 30 de abril del año en curso en el parque Morelos de la cabecera municipal realizamos un festival para celebrar a todos los niños del municipio, donde las sonrisas estuvieron a cargo de un show de payasos, juegos, rifas, sorpresas y un pequeño refrigerio para que los infantes disfrutaran de esa tarde.

Además apoyamos a instituciones escolares con más de mil juguetes para sus celebraciones.

Asumiendo nuestro orgullo cultural festejamos nuestras fiestas patrias organizando un evento de lotería mexicana con la finalidad de recaudar recursos para la compra de medicamentos que posteriormente fueron donados a la farmacia del sistema DIF.

- RECAUDACIONES CON CAUSA

En el marco del mes de la concientización sobre el cáncer infantil realizamos una lotería con causa destinada al apoyo del tratamiento oncológico del niño Luis Daniel, gracias a la increíble participación de las personas logramos reunir más de 8 mil pesos que fueron entregados a la familia del menor.

Cumplimos con nuestro compromiso social realizando una caminata y campañas de concientización sobre la importancia de la revisión preventiva en mujeres contra el cáncer de mama, durante el mes de octubre.



## CAMPAÑAS

- **SALUD VISUAL**

Realizamos, en coordinación con la fundación “Hernández Zurita” de la ciudad de Coatepec, dos campañas de estudios de la vista y lentes a bajo costo, para toda la población en general y se otorgaron 30 lentes gratuitos para infantes.

Gracias a diversas gestiones pudimos realizar la campaña denominada “Una Mirada hacia el Corazón” mediante la cual, más de 300 actopeños fueron beneficiados con exámenes de la vista y lentes totalmente gratis, entregados por el sistema DIF estatal en coordinación con el DIF municipal.

- **ESTERILIZACIÓN CANINA Y FELINA**

Llevamos a cabo 2 campañas de esterilización para perros y gatos en nuestro municipio, donde se realizaron más de 100 procedimientos quirúrgicos a mascotas de nuestros actopeños, lo mejor es que todas ellas fueron totalmente gratis gracias a la gestión ante la clínica veterinaria San Francisco de Asís.

- **APARATOS FUNCIONALES**

La colaboración entre el sistema DIF municipal de Actopan y la administración del patrimonio de la beneficencia pública del estado de Veracruz, permitió la entrega de 366 aparatos funcionales para adultos mayores, entre 101 para problemas auditivos, 67 para problemas psicomotrices y 198 de la vista.

Brindamos acompañamiento a 12 de nuestros beneficiarios durante la entrega de sillas de ruedas, bastones y andaderas otorgados por el sistema DIF Estatal.

- **DONACIÓN DE CALZADO**

Emprendedores y comerciantes de buen corazón, como los encargados de la zapatería “Paloma” realizaron la donación de 300 pares de zapatos de tallas para todas las edades; mismos que fueron entregados a algunas familias de escasos recursos en diferentes colonias del municipio y otra parte a través de las instalaciones del DIF, donde acudieron adultos y niños.



- **APOYO A LA VIVIENDA**

Con la gestión realizada en el año 2022 por el personal de área de desarrollo comunitario ante el DIF estatal, llevamos a cabo la entrega de 25 tinacos, 15 refrigeradores y 30 paquetes de láminas de zinc a los beneficiarios del programa DESARROLLO A LA VIVIENDA Y LA COMUNIDAD.



- **DONACIÓN DE ELECTROLITOS ORALES**

Por parte de la empresa PISA GLOBAL recibimos la cantidad de 36 mil 720 sueros orales, los cuales hemos distribuido para diferentes causas, en total en lo que va del año hemos entregado:

18 mil piezas a Protección Civil del Estado.

5 mil 760 piezas para las unidades médicas rurales de Actopan.

3 mil 120 piezas para la Dirección de Recursos Humanos del Ayuntamiento.

3 mil 120 piezas para el área de enlace municipal de Bienestar.

3mil 600 piezas para la población en general.



## GESTIONES

En coordinación con la notaría pública no. 18 y acatando las indicaciones del Gobierno del estado, en el mes de septiembre brindamos a la sociedad actopeña la oportunidad de tramitar su testamento a un bajo costo y con ello hacer valer su derecho de que los bienes que ellos generaron puedan ser propiedad de las personas que decidan, sin dejar problemas legales a los familiares después de su deceso.



## VISITAS

Con mucho entusiasmo nos disfrazamos y preparamos para llevarles un poco de alegría a los pequeñitos internados en el Centro Estatal de Cancerología, animándolos durante sus tratamientos oncológicos.



## BRIGADAS

A lo largo del año llevamos a cabo 16 brigadas con el corazón en tu escuela, las cuales tuvieron como finalidad acercar asesorías a los niños, niñas y adolescentes con charlas sobre temas actuales que afectan directamente su bienestar.

Proporcionamos atención a los padres de familia y adultos de las localidades como parte de estas mismas brigadas con diversos temas como:

- Protección de Datos Personales en Redes Sociales por la Unidad de Transparencia.
- Derechos y obligaciones de niñas, niños y adolescentes, por SIPINNA.

- Derecho de las mujeres y violencia familiar, por el Instituto Municipal de la Mujer.
- Factores de riesgo que afectan en la adolescencia, por el área de Psicóloga de la Procuraduría.
- Cuidado y Maltrato animal por parte del Veterinario.
- Primeros Auxilios, por parte de Protección Civil.
- Adicciones y compartimiento adolescente, por parte de la Policía municipal:
- Sexualidad Responsable y enfermedades de transmisión sexual.
- Efectos de la drogadicción y uso indebido de sustancias adictivas.
- Servicio de examen de la vista gratis y lentes a bajo costo.



## CAPACITACIONES

Impartimos el curso de elaboración de masetas ecológicas a base de fibra de coco, en las instalaciones del sistema DIF municipal de Actopan, con la finalidad de incentivar el desarrollo de las mujeres para que emprendan nuevos proyectos de autoempleo.



## APOYOS DE ASISTENCIA Y ECONÓMICOS

En el sistema DIF municipal estamos comprometidos con las personas que sufren situación de abandono por diversas circunstancias, especialmente cuando se trata de nuestros adultos mayores, gracias a la colaboración de todos los miembros del sistema DIF municipal, hemos logrado la transformación de la calidad de vida de pobladores actopeños que se vieron beneficiadas con la reparación de paredes, ventanas y puertas, limpieza profunda de sus hogares y patios, pintura en paredes, donación de colchones, refrigeradores, despensas así como asistencia médica a quienes lo requerían.

Para intentar mitigar de alguna manera el impacto del abandono de los abuelitos, después de atenderlos, realizamos exhortos constantes a los familiares cercanos para hacerse responsables de sus parientes.

Hemos invertido en numerosos apoyos entre los que se encuentran: los traslados a Hospitales de la Cd. De México, con un monto de casi 20 mil pesos en apoyo de transporte.

Más de 28 mil pesos de recurso propio para la donación de aparatos funcionales.

Un total de 50 mil 724 pesos como apoyo para traslados a consultas en las ciudades de Xalapa, Orizaba, Coatepec, Veracruz, Cardel y Córdoba.

Un total de 76 mil 860 pesos por concepto de análisis clínicos y ultrasonidos para pacientes con diversos padecimientos.

Alrededor de 32 mil pesos en apoyo para escuelas.

Destinamos alrededor de 19 mil pesos en servicios funerarios en beneficio de personas de escasos recursos, para que pudieran adquirir féretros y poder realizar la despedida de sus seres queridos de una manera digna.

Más de 9 mil pesos de apoyos para despensas, y más de 3 mil pesos de apoyos para pagos de inscripciones en escuelas.

Destinamos más de 49 mil pesos en apoyo económico para pagos de cirugías a personas con diferentes necesidades.

Para reparación de viviendas de adultos mayores y convivios de grupos de la tercera edad destinamos más de 17 mil pesos.

Para apoyos de compra de medicamentos destinamos más de 92 mil pesos, de recurso propio.



## CONCLUSIÓN

El sistema municipal para el desarrollo integral de la familia de Actopan, se encarga de brindar servicio y atención a las familias actopeñas y dar apoyo a las personas en situación de vulnerabilidad, un compromiso que continuaremos cumpliendo con gran entusiasmo y honor.

Somos conscientes de que falta mucho por hacer en favor de los que menos tienen, pero ya tenemos nuestros objetivos planteados y para el año 2024 buscaremos incrementar el número de personas favorecidas por programas de ayuda tanto del gobierno estatal como del municipal.